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令和
れ い わ

４年度
ね ん ど

（2022年度
ね ん ど

）第
だい

３回
かい

 

日
ひ

高圏域障
だかけんいきしょう

がい者
しゃ

が暮
く

らしやすい地域
ち い き

づくり委員会
いいんかい

（日
ひ

高圏域
だかけんいき

地域
ち い き

づくり委員会
いいんかい

） 議事録
ぎ じ ろ く

 

 

第
だい

１ 日
にち

 時
じ

 令和
れ い わ

５年
   ねん

（2023年
ねん

）３月
  がつ

１４日
    にち

（火
か

）１４時
  じ

００分
   ふん

～１５時
  じ

３０分
    ふん

 

第
だい

２ 出席者
しゅっせきしゃ

 別添
べってん

「出席者
しゅっせきしゃ

名簿
め い ぼ

のとおり」 

第
だい

３ 議
ぎ

 題
だい

  

  １ 令和
れ い わ

４年度
  ねんど

地域づくり
ち い き づ く り

委員会
いいんかい

の取組
とりくみ

内容
ないよう

の報告
ほうこく

 

（１） 手話
し ゅ わ

出前
で ま え

講座
こ う ざ

 

（２） 障
しょう

がい児
じ

・者
しゃ

の理解
り か い

促進
そくしん

に関する
か ん す る

出前
で ま え

講座
こ う ざ

 

（３） 第２回
だい  かい

委員会
いいんかい

（障
しょう

がい者
しゃ

差別
さ べ つ

解消
かいしょう

支援協
しえんきょう

議会
ぎ か い

） 

（４） その他
  た

取組
とりくみ

 

２ 令和
れ い わ

５年度
  ねんど

地域づくり
ち い き づ く り

委員会
いいんかい

の方向性
ほうこうせい

 

（１） 手話
し ゅ わ

出前
で ま え

講座
こ う ざ

 

（２） 障
しょう

がい児
じ

・者
しゃ

の理解
り か い

促進
そくしん

に関する
か ん す る

出前
で ま え

講座
こ う ざ

 

（３） 第２回
だい２かい

委員会
いいんかい

（障
しょう

がい者
しゃ

差別
さ べ つ

解消
かいしょう

支援協
しえんきょう

議会
ぎ か い

） 

（４） その他
た

取組
とりくみ

 

 

――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――― 

開会
かいかい

 

―――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――

１ 令和
れ い わ

４年度
  ねんど

地域づくり
ち い き     

委員会
いいんかい

の取組
とりくみ

内容
ないよう

の報告
ほうこく

 

（１）手話
し ゅ わ

出前
で ま え

講座
こ う ざ

 

○事務局
じむきょく

 

聴覚 障
ちょうかくしょう

がいへの理解
り か い

促進
そくしん

と手話
し ゅ わ

の普及
ふきゅう

啓発
けいはつ

を目的
もくてき

として開催
かいさい

した。 

令和元
れいわがん

年度
ね ん ど

から手話
し ゅ わ

出前
で ま え

講座
こ う ざ

を開始
か い し

し、令和元
れいわがん

年度
ね ん ど

は浦河
うらかわ

高校
こうこう

と浦河
うらかわ

赤十字
せきじゅうじ

看護
か ん ご

専門
せんもん

学校
がっこう

、令和
れ い わ

2年度
ね ん ど

は
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浦河
うらかわ

高校
こうこう

と浦河
うらかわ

赤十字
せきじゅうじ

看護
か ん ご

専門
せんもん

学校
がっこう

、令和
れ い わ

3
 

年度
ね ん ど

は浦河
うらかわ

高校
こうこう

、えりも高校
こうこう

、富川
とみかわ

高校
こうこう

及び
お よ び

静内
しずない

高校
こうこう

で開催
かいさい

。

令和
れ い わ

4
 

年度
ね ん ど

については、浦河
うらかわ

高校
こうこう

と浦河
うらかわ

赤十字
せきじゅうじ

看護
か ん ご

専門
せんもん

学校
がっこう

の２校
こう

で開催
かいさい

。 

浦河
うらかわ

高校
こうこう

については、令和
れ い わ

4年
ねん

11月
がつ

2日
にち

の 13時
じ

から 14時半
じ は ん

までの 90分間
ふんかん

実施
じ っ し

。浦河
うらかわ

赤十字
せきじゅうじ

看護
か ん ご

専門
せんもん

学校
がっこう

に

ついては、令和
れ い わ

4年
ねん

12月
がつ

12日
にち

に 1年
ねん

次
じ

と 2・3年
ねん

次
じ

の二つ
ふ た  

の講座
こ う ざ

に分けて
わ   

実施
じ っ し

。 

受講者数
じゅこうしゃすう

について、浦河
うらかわ

赤十字
せきじゅうじ

看護
か ん ご

専門
せんもん

学校
がっこう

は、1年生
ねんせい

と 2年生
ねんせい

が受講
じゅこう

、合計
ごうけい

20名
めい

。浦河
うらかわ

高校
こうこう

は 1年
ねん

次
じ

は

79名
めい

、2・3年次
ね ん じ

が 49名
めい

。浦河
うらかわ

赤十字
せきじゅうじ

看護
か ん ご

専門
せんもん

学校
がっこう

と浦河
うらかわ

高校
こうこう

の合計
ごうけい

は 148名
めい

。 

浦河
うらかわ

赤十字
せきじゅうじ

看護
か ん ご

専門
せんもん

学校
がっこう

で行った
おこな    

内容
ないよう

として、まず講師
こ う し

から自己
じ こ

紹介
しょうかい

、音
おと

が聞こえる
き    

ということの

重要性
じゅうようせい

、手話
し ゅ わ

の歴史
れ き し

など 30分間
ふんかん

の講話
こ う わ

、その後
あと

に、手話
し ゅ わ

ではなく身振り
み ぶ   

手振り
て ぶ  

で何
なに

を表
あらわ

しているかという

ことを当
あ

てるというジェスチャーゲームを 20分間
ふんかん

行った
おこな    

。手話
し ゅ わ

講座
こ う ざ

の中
なか

では、コーラを飲
の

むゴリラなどを

身振り
み ぶ  

手振り
て ぶ   

で表し
あらわ  

、その動作
ど う さ

が何
なに

かを当てる
あ   

ということを行った
おこな    

。そのあとに自分
じ ぶ ん

の名前
な ま え

をどのように

表す
あらわ  

かや、医療
いりょう

現場
げ ん ば

で使う
つか  

表現
ひょうげん

などの手話
し ゅ わ

体験
たいけん

を 30分間
ふんかん

行
おこな

い、最
さい

後
ご

に質疑
し つ ぎ

応答
おうとう

を 10分間
ふんかん

という内容
ないよう

。

浦河
うらかわ

高校
こうこう

についても概ね
お お む

同じ
お な  

流れ
な が  

で行
おこな

った。 

アンケート結果
け っ か

について報告
ほうこく

する。回答数
かいとうすう

は 148人中
にんちゅう

146人
にん

で回収率
かいしゅうりつ

98％。学習
がくしゅう

経験
けいけん

の有無
う む

は「ある」

が 51人
にん

、「ない」が 95人
にん

。あると答えた
こた    

人
ひと

のうち 37名
めい

は、昨年度
さくねんど

手話
し ゅ わ

出前
で ま え

講座
こ う ざ

を受講
じゅこう

した浦河
うらかわ

高校
こうこう

の 3

年生
ねんせい

。講座
こ う ざ

の満足度
まんぞくど

について「大変
たいへん

満足
まんぞく

」が 105人
にん

、72％、「満足
まんぞく

」が 34人
にん

、23％、「普通
ふ つ う

」が 3人
にん

、2％。

その他
た

、自由
じ ゆ う

記載
き さ い

の欄
らん

では受講者
じゅこうしゃ

から「学校
がっこう

教育
きょういく

の現場
げ ん ば

で手話
し ゅ わ

が禁止
き ん し

されていた歴史
れ き し

に驚いた
おどろ    

」や「手話
し ゅ わ

と日本語
に ほ ん ご

が違う
ちが  

言語
げ ん ご

だということに驚
おどろ

いた」という声
こえ

が多数
た す う

あった。浦河
うらかわ

赤十字
せきじゅうじ

看護
か ん ご

専門
せんもん

学校
がっこう

の学生
がくせい

から

は、「医療
いりょう

現場
げ ん ば

で使える
つ か え る

手話
し ゅ わ

を学
まな

べてよかったと」いう声
こえ

も多数
た す う

あった。 

 

（２）障
しょう

がい児
じ

・者
しゃ

の理解
り か い

促進
そくしん

に関する
か ん す る

出前
で ま え

講座
こ う ざ

 

○事務局
じむきょく

 

令和
れ い わ

4年度
ね ん ど

は日高
ひ だ か

信用
しんよう

金庫
き ん こ

と平取
びらとり

福祉会
ふくしかい

の 2ヶ所
か し ょ

で開催
かいさい

。 

日
ひ

高信用
だかしんよう

金庫
き ん こ

では 10月
がつ

14日
か

に開催
かいさい

、講師
こ う し

は石黒
いしぐろ

地域
ち い き

づくりコーディネーター。 

内容
ないよう

は「障
しょう

がいの基本的
きほんてき

な理解
り か い

について」で、障
しょう

がいの特性
とくせい

や合理的
ごうりてき

配慮
はいりょ

等
とう

について扱
あつか

った。受講者
じゅこうしゃ
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は 9名
めい

。 

平取
びらとり

福祉会
ふくしかい

では、生活
せいかつ

介護
か い ご

すずらんや就労
しゅうろう

支援
し え ん

事業所
じぎょうしょ

さるがわ、共同
きょうどう

生活
せいかつ

援助
えんじょ

せきえい、相談
そうだん

支援
し え ん

事業所
じぎょうしょ

なないろなど複数
ふくすう

の事業所
じぎょうしょ

から参加
さ ん か

いただいた。12月
がつ

2日
にち

に ZOOMで開催
かいさい

、講師
こ う し

は野口
の ぐ ち

推進員
すいしんいん

。内容
ないよう

は

「福祉
ふ く し

制度
せ い ど

と障
しょう

がい者
しゃ

支援
し え ん

」で、福祉
ふ く し

政策
せいさく

の歴史
れ き し

や障
しょう

がいの特性
とくせい

、支援
し え ん

現場
げ ん ば

での事例
じ れ い

検討
けんとう

の演習
えんしゅう

などを

行
おこな

った。受講者
じゅこうしゃ

は 10名
めい

。 

アンケート結果
け っ か

について報告
ほうこく

する。日
ひ

高信用
だかしんよう

金庫
き ん こ

では、「よく理解
り か い

できた」が 3人
にん

、「ある程度
て い ど

理解
り か い

でき

た」が 6人
にん

。講座
こ う ざ

の満足度
まんぞくど

は「大変
たいへん

満足
まんぞく

」が 5人
にん

、「満足
まんぞく

」が 3人
にん

、「普通
ふ つ う

」が 1人
にん

。その他
た

「障
しょう

がいに対
たい

する考え方
かんが  かた

を変
か

えるきっかけになった」という声
こえ

や、受講者
じゅこうしゃ

のほとんどが幹部
か ん ぶ

職員
しょくいん

だったので「窓口
まどぐち

の

担当
たんとう

職員
しょくいん

に伝達
でんたつ

したい」という記載
き さ い

があった。平取
びらとり

福祉会
ふくしかい

では、講座
こ う ざ

の理解度
り か い ど

は「ある程度
て い ど

理解
り か い

できた」

が全員
ぜんいん

の 5人
にん

。講座
こ う ざ

の満足度
まんぞくど

は「大変
たいへん

満足
まんぞく

」が 3人
にん

、「満足
まんぞく

」が 2人
にん

。自由
じ ゆ う

記載
き さ い

では「講座
こ う ざ

を聞
き

いて普段
ふ だ ん

の

入所者
にゅうしょしゃ

との関
かか

わりを見直
み な お

すきっかけになった」という声
こえ

があった。 

 

（３）第
だい

２回
かい

委員会
いいんかい

（障
しょう

がい者
しゃ

差別
さ べ つ

解消
かいしょう

支援協
しえんきょう

議会
ぎ か い

） 

○事務局
じむきょく

 

参加者
さんかしゃ

は合
ごう

計
けい

27名
めい

。内訳
うちわけ

は委員会
いいんかい

のメンバー15名
めい

、グラフィックレコーディング 1名
めい

、傍聴者
ぼうちょうしゃ

11名
めい

。 

 

（４）その他
た

取組
とりくみ

 

○事務局
じむきょく

 

ア コミュニケーションボードについて、1ヶ月
か げ つ

当
あ

たり平均
へいきん

60件
けん

のアクセスがあった。令和
れ い わ

3年
ねん

11月
がつ

から

令和
れ い わ

5年
ねん

1月
がつ

のアクセス件数
けんすう

の推移
す い い

をグラフで示
しめ

す。令和
れ い わ

4年
ねん

4月
がつ

から令和
れ い わ

5年
ねん

1月
がつ

まで読
よ

み上
あ

げる。令和
れ い わ

4

年
ねん

4月
がつ

64件
けん

、5月
がつ

75件
けん

、6月
がつ

48件
けん

、7月
がつ

33件
けん

、8月
がつ

32件
けん

、9月
がつ

100件
けん

、10月
がつ

78件
けん

、11月
がつ

79件
けん

、12月
がつ

91件
けん

、令和
れ い わ

5

年
ねん

1月
がつ

が 74件
けん

。 

イ 情報
じょうほう

ネットワークについて登録
とうろく

件数
けんすう

は令和
れ い わ

5年
ねん

2月
がつ

末
まつ

現在
げんざい

で 55件
けん

であり、前年度
ぜんねんど

から 2件
けん

の減
げん

。これ

については、送信
そうしん

したメールが宛先
あてさき

不明
ふ め い

で戻っ
もど  

てきたため送信
そうしん

不能
ふ の う

だった 2件
けん

を削
さく

除
じょ

したもの。配信数
はいしんすう
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については、令和
れ い わ

4年度
ね ん ど

は 11件
けん

。 

ウ 今年度
こんねんど

の地域
ち い き

づくり委員会
いいんかい

の申し立て
もう    た   

について 

日
ひ

高圏域
だかけんいき

については 0件
けん

。 

エ その他
た

  

令和
れ い わ

4年
ねん

8月
がつ

4日
にち

、推進員
すいしんいん

と地域
ち い き

づくりコーディネーターを対象
たいしょう

とした北海道
ほっかいどう

本庁
ほんちょう

主催
しゅさい

のオンライン研

修会
しゅうかい

があり、推進員
すいしんいん

とコーディネーター、事務局
じむきょく

の三者
さんしゃ

で出席
しゅっせき

した。北海道障
ほっかいどうしょう

がい者
しゃ

条例
じょうれい

や障害者
しょうがいしゃ

虐待
ぎゃくたい

防止法
ぼうしほう

の概要
がいよう

について、各圏域
かくけんいき

の地域
ち い き

づくり委員会
いいんかい

の開催
かいさい

状 況
じょうきょう

、都道府県
と ど う ふ け ん

別
べつ

の虐待
ぎゃくたい

事案
じ あ ん

の対応
たいおう

状 況
じょうきょう

等
とう

について情報
じょうほう

提供
ていきょう

を受
う

けた。 

 

○野口
の ぐ ち

推進員
すいしんいん

 

手話
し ゅ わ

出前
で ま え

講座
こ う ざ

は、地域
ち い き

資源
し げ ん

の一
ひと

つとして期待
き た い

されていると思
おも

うので続
つづ

けていきたい。 

理解
り か い

促進
そくしん

出前
で ま え

講座
こ う ざ

は、申し込
もう   こ

みの状 況
じょうきょう

から、より一層
いっそう

の周知
しゅうち

が必要
ひつよう

であり、アピールする機会
き か い

や方法
ほうほう

も

見直し
みなお   

が必要
ひつよう

だと感
かん

じた。 

 

２ 令和
れ い わ

５年度
ね ん ど

地域
ち い き

づくり委員会
いいんかい

の方向性
ほうこうせい

 

○野口
の ぐ ち

推進員
すいしんいん

 

次
つぎ

に令和
れ い わ

5年度
ね ん ど

地域
ち い き

づくり委員会
いいんかい

の方向性
ほうこうせい

について、事務局
じむきょく

から提案
ていあん

。 

 

（１）手話
し ゅ わ

出前
で ま え

講座
こ う ざ

 

○事務局
じむきょく

 

令和
れ い わ

4年度
ね ん ど

と同様
どうよう

に、令和
れ い わ

5年度
ね ん ど

についても進
すす

めていくことを提案
ていあん

する。 

講座
こ う ざ

開催
かいさい

回数
かいすう

は年
ねん

3校
こう

程度
て い ど

、講座
こ う ざ

の内容
ないよう

については、学校
がっこう

と講師
こ う し

と調整
ちょうせい

をするということを考
かんが

えている。

時期
じ き

についても令和
れ い わ

4年度
ね ん ど

と同様
どうよう

に、4月
がつ

に管内
かんない

全体
ぜんたい

の高校
こうこう

と看護
か ん ご

専門
せんもん

学校
がっこう

に意向
い こ う

調査
ちょうさ

をし、5月
がつ

から 7月
がつ

に

講師
こ う し

を募集
ぼしゅう

して講師
こ う し

を決定
けってい

、7月
がつ

以降
い こ う

に随時
ず い じ

開催
かいさい

をしていきたい。 
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（２）障
しょう

がい児
じ

・者
しゃ

の理解
り か い

促進
そくしん

に関する
かん    

出前
で ま え

講座
こ う ざ

 

○事務局
じむきょく

 

令和
れ い わ

4年度
ね ん ど

と同様
どうよう

に進
すす

めていくことを提案
ていあん

する。 

まず講座
こ う ざ

のテーマについて、令和
れ い わ

4年度
ね ん ど

の講座
こ う ざ

テーマに追加
つ い か

・訂正
ていせい

があればして、なければ令和
れ い わ

4年度
ね ん ど

のテ

ーマのまま実施
じ っ し

したい。講座
こ う ざ

のテーマは、令和
れ い わ

4年度
ね ん ど

に引き続き
ひ き つ づ き

、受講者
じゅこうしゃ

募集
ぼしゅう

のチラシに掲載
けいさい

したいので、

令和
れ い わ

5年度
ね ん ど

第
だい

1回
かい

の委員会
いいんかい

の際
さい

にチラシの配布先
はいふさき

・配布
は い ふ

方法
ほうほう

も含めて
ふく    

決定
けってい

をしたい。それに合わせて
あ   

委員
い い ん

の

皆様
みなさま

には、追加
つ い か

・訂正
ていせい

があれば 3月
がつ

末
まつ

までに事務局
じむきょく

にご連絡
れんらく

をいただきたい。 

ＰＲについて、まずチラシは活
かつ

用例
ようれい

をわかりやすく示
しめ

すなどの工夫
く ふ う

を事務局
じむきょく

においてしたい。情報
じょうほう

ネッ

トワークをさらに活用
かつよう

していくことや、委員
い い ん

の方々
かたがた

からもＰＲをしていただきたいと考
かんが

えている。 

募集
ぼしゅう

時期
じ き

については、令和
れ い わ

4年度
ね ん ど

と同
おな

じように、6月
がつ

の第
だい

1回
かい

委員会
いいんかい

の終了後
しゅうりょうご

から募集
ぼしゅう

し、最大
さいだい

年
ねん

3回
かい

程度
て い ど

の実施
じ っ し

ということを考
かんが

えている。また募集
ぼしゅう

について、令和
れ い わ

4年度
ね ん ど

は事務局
じむきょく

の負担
ふ た ん

軽減
けいげん

を目的
もくてき

として前期
ぜ ん き

と

後期
こ う き

で申し込み
も う  こ   

時期
じ き

を分
わ

けていたが、申込者
もうしこみしゃ

との調整
ちょうせい

によって開催
かいさい

の時期
じ き

を分散
ぶんさん

できるので、令和
れ い わ

5年度
ね ん ど

は申し込み
も う  こ   

時期
じ き

を分
わ

けることなく実施
じ っ し

したい。 

 

（３）第２回
だい  かい

委員会
いいんかい

（障
しょう

がい者
しゃ

差別
さ べ つ

解消
かいしょう

支援協
しえんきょう

議会
ぎ か い

） 

○事務局
じむきょく

 

続
つづ

いて障
しょう

がい者
しゃ

差別
さ べ つ

解消
かいしょう

支援協
しえんきょう

議会
ぎ か い

と合同
ごうどう

で開催
かいさい

をする第
だい

２回
かい

地域づくり
ち い き     

委員会
いいんかい

について、提案
ていあん

をする。 

令和
れ い わ

5年度
ね ん ど

については、町
ちょう

の協
きょう

議会
ぎ か い

とコラボで開催
かいさい

するということを提案
ていあん

したい。町
ちょう

の協
きょう

議会
ぎ か い

の場
ば

に

赴
おもむ

いて地域づくり
ち い き     

委員会
いいんかい

を開催
かいさい

するということを考
かんが

えている。委員
い い ん

が地域
ち い き

の声
こえ

を聴
き

くことや、協議
きょうぎ

会員
かいいん

と

委員
い い ん

のパイプづくり、委員会
いいんかい

の周知
しゅうち

ということを目的
もくてき

としている。実施
じ っ し

の内容
ないよう

については、町
ちょう

の協議会
きょうぎかい

事務局
じむきょく

と調整
ちょうせい

することになる。 

（４）その他
  た

取組み
とりく   

 

○事務局
じむきょく

 

  最後
さ い ご

にその他
た

の取組
とりくみ

について提案
ていあん

をする。コミュニケーションボード、障
しょう

がいの見
み

える化
か

マークについ
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て、引き続
ひ   つづ

きホームページ上
じょう

などでの周知
しゅうち

をしていきたい。また情報
じょうほう

ネットワークの運営
うんえい

についても、

令和
れ い わ

5年度
ね ん ど

も継続
けいぞく

をして行
おこな

っていくことを提案
ていあん

する。 

○野口
の ぐ ち

推進員
すいしんいん

 

1点目
て ん め

、手話
し ゅ わ

出前
で ま え

講座
こ う ざ

と理解
り か い

促進
そくしん

講座
こ う ざ

について協議
きょうぎ

いただきたい。 

 

（協議
きょうぎ

の結果
け っ か

。提案
ていあん

どおり開催
かいさい

することで合意
ご う い

。） 

 

○野口
の ぐ ち

推進員
すいしんいん

 

2点目
て ん め

、第
だい

2回
かい

委員会
いいんかい

（障
しょう

がい者
しゃ

差別
さ べ つ

解消
かいしょう

支援協
しえんきょう

議会
ぎ か い

）について協議
きょうぎ

いただきたい。 

障
しょう

がい者
しゃ

が暮らしやすい
く     

地域づくり
ちいき      

を進める
すす    

上
うえ

で、摩擦
ま さ つ

が起きて
お   

いないのはニーズ把握
は あ く

のための協議
きょうぎ

が

なされていない、もしくはニーズを町
ちょう

の中
なか

で解決
かいけつ

する仕組
し く

みや働きかけ
はたら      

が機能
き の う

している、このどちらかな

のではないか。後者
こうしゃ

であれば、良
よ

いアイデアや仕組み
し く  

はぜひ共有
きょうゆう

したいと思う
おも  

ので、町
ちょう

の中
なか

でどういう

協議
きょうぎ

がされているのか、どういう課題
か だ い

が町
ちょう

の中
なか

にあるのかなどを肌
はだ

で感
かん

じるために町
まち

の協
きょう

議会
ぎ か い

とのコラボ

開催
かいさい

を提案
ていあん

する。 

まず、各町
かくちょう

の協
きょう

議会
ぎ か い

の開催
かいさい

状 況
じょうきょう

や障
しょう

がいのある方
かた

のニーズ解決
かいけつ

はどのように機能
き の う

しているのか、地域
ち い き

づくりコーディネーターが各町
ちょう

に訪問
ほうもん

して、事務局
じむきょく

や相談
そうだん

支援
し え ん

事業所
じぎょうしょ

などから情報
じょうほう

収 集
しゅうしゅう

をしているので、

暮らしにくさ
く    

や働きにくさ
はたら      

の課題
か だ い

を各町
かくちょう

がどのように捉
とら

えているのかなど石黒
いしぐろ

コーディネーターから報告
ほうこく

いただきたい。 

 

○石
いし

黒地域
ぐろちいき

づくりコーディネーター 

コーディネーターとして定期的
ていきてき

に各町
かくまち

を訪問
ほうもん

している。 

（訪問
ほうもん

の結果
け っ か

を報告
ほうこく

） 

 

○野口
の ぐ ち

推進員
すいしんいん

 

 説明
せつめい

について、意見
い け ん

や質問
しつもん

あるか。 
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○小野
お の

委員
い い ん

 

 コラボ開催
かいさい

については賛成
さんせい

。 

 町
まち

の協
きょう

議会
ぎ か い

にとってのメリットはなにか。 

 

○野口
の ぐ ち

推進員
すいしんいん

 

 町
まち

の良い
よ い

取組
とりくみ

が他
た

の町
まち

でも促進
そくしん

される、地域づくり
ち い き     

委員会
いいんかい

がそれを伝
つた

えていくというのがねらい。 

 

○上中
うえなか

委員
い い ん

 

こちらは町
ちょう

の協
きょう

議会
ぎ か い

にどういう立場
た ち ば

で参画
さんかく

していくのか。 

 

○野口
の ぐ ち

推進員
すいしんいん

 

協
きょう

議会
ぎ か い

の委員
い い ん

ではなく、町
まち

の住民
じゅうみん

でもないというところで、どういうスタンスが良
よ

いだろうか。 

 

○石
いし

黒地域
ぐろちいき

づくりコーディネーター 

オブザーバー的
てき

な形
かたち

のイメージを持
も

っていた。 

委員
い い ん

一人一人
ひ と り ひ と り

が、それぞれの領域
りょういき

で推進力
すいしんりょく

を持って
も   

いる方
かた

なので、もし発言
はつげん

の機会
き か い

があるならばその町
ちょう

に何
なに

かしら有益
ゆうえき

な情報
じょうほう

を提供
ていきょう

できると思う
おも  

。先ほど
さき    

の小野
お の

委員
い い ん

からの質問
しつもん

で、地元
じ も と

の協
きょう

議会
ぎ か い

にとっての

利点
り て ん

は何
なに

かというところにも繋がって
つ な     

くると思
おも

うが、それならば相互
そ う ご

にとって利点
り て ん

があるのではないか。 

これについては今後
こ ん ご

ブラッシュアップが必要
ひつよう

かもしれない。 

 

○舘
だて

委員
い い ん

 

地域づくり
ち い き     

委員会
いいんかい

として、各町
かくまち

の自立
じ り つ

支援協
しえんきょう

議会
ぎ か い

と繋がり
つ な が り

を持て
も   

ば、相談
そうだん

案件
あんけん

や申立
もうしたて

案件
あんけん

について課題
か だ い

が見
み

つかるのではないか。それに基
もと

づいて、地域
ち い き

づくり委員会
いいんかい

が課題
か だ い

に取り組む
と  く  

ことができるのではないか。 

 

○野口
の ぐ ち

推進員
すいしんいん

 

情報
じょうほう

交換
こうかん

や意見
い け ん

交換
こうかん

の場
ば

になれば良い
よ  

と思
おも

っている。 
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ただ一度
い ち ど

に7
 

町
ちょう

は難し
むずか 

いので、まずは試行
し こ う

してみたい。具体的
ぐたいてき

な時期
じ き

やどこの町
まち

で、どういう内容
ないよう

にする

かというのは第 1回
だい  かい

の委員会
いいんかい

の中
なか

で話し合
はな   あ

いたい。 

 

○奥村
おくむら

委員
い い ん

 

方針
ほうしん

としては良い
よ  

と思う
お も  

。自治体
じ ち た い

ごとの、それぞれの良い
よ  

点
てん

を取り入れて
と  い   

もらいたいと思
おも

う。取組
とりくみ

が

進んで
すす    

いる町
ちょう

に、自治体
じ ち た い

の担当者
たんとうしゃ

と委員
い い ん

が一緒
いっしょ

に協議
きょうぎ

できる場
ば

があればいいのかと思
おも

うが、規模
き ぼ

が大
おおき

きく

なりすぎるとその町
ちょう

の協
きょう

負担
ふ た ん

にもなるので、どこまでできるのかは今後
こ ん ご

協議
きょうぎ

が必要
ひつよう

。 

情報
じょうほう

を共有
きょうゆう

することは意味
い み

があることだと思
おも

うし、関係者
かんけいしゃ

のパイプ作
づく

りという意味
い み

でもいいきっかけに

なると思
おも

う。 

 

○向
むかい

谷地
や ち

委員
い い ん

 

お互い
 た が  

に良い
よ い

刺激
し げ き

になる取り組み
と  く  

で面白い
おもしろ  

と思
おも

う。 

それぞれの町
ちょう

に背景
はいけい

があるのでその背景
はいけい

も知
し

りつつ、ニーズの把握
は あ く

と課題
か だ い

をどのように解決
かいけつ

しているの

か興味深
きょうみぶか

い。おそらく障
しょう

がい者
しゃ

の人
ひと

たちがそれぞれ苦労
く ろ う

したり何ら
なん  

かの形
かたち

で解決
かいけつ

していることもあるので、

地域
ち い き

の声
こえ

を聞く
き  

と同時
ど う じ

に、障
しょう

がい者
しゃ

の声
こえ

を聞
き

くプログラムもあってもいいのではないか。精神
せいしん

、知的
ち て き

、

身体障
しんたいしょう

がい者
しゃ

のそれぞれの実際
じっさい

の声
こえ

も聞
き

きつつ、地域
ち い き

の声
こえ

も聞
き

くという両方
りょうほう

があるとさらにいい。 

 

○渡邊
わたなべ

委員
い い ん

 

障
しょう

がい者
しゃ

の立場
た ち ば

からすると、そもそも差別
さ べ つ

の解消
かいしょう

という部分
ぶ ぶ ん

では、やればできるから困
こま

っていないとい

うこともある。他
ほか

から見たら
み   

不便
ふ べ ん

ではないかと言
い

われてもできないことが当たり前
あ     まえ

なので、そこには困
こま

って

いるという感情
かんじょう

がないこともあるので、当事者
とうじしゃ

からするとなかなか声
こえ

を上
あ

げるのは難しい
むずか    

面
めん

もある。 

周り
まわ  

からしたら問題
もんだい

に見
み

えても、逆
ぎゃく

に解決
かいけつ

することで本人
ほんにん

が困
こま

ることもあると思
おも

うので、なかなか難
むずか

し

い。 

自治体
じ ち た い

としての立場
た ち ば

では、協
きょう

議会
ぎ か い

開催
かいさい

等
とう

にあたって、合同
ごうどう

開催
かいさい

も議題
ぎ だ い

がちゃんとしていれば町側
ちょうがわ

も学習
がくしゅう

できる部分
ぶ ぶ ん

もあると思
おも

うので、やってみるのもいいかとは思
おも

う。ただ、中身
な か み

がなく参加
さ ん か

される場合
ば あ い

だと何
なに

を
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提供
ていきょう

すればいいのか自治
じ ち

体側
たいがわ

は困る
こ ま  

部分
ぶ ぶ ん

もある。 

 

○佐藤
さ と う

委員
い い ん

 

やはりテーマがないと難
むずか

しいと考
かんが

える。 

 

○伊藤
い と う

委員
い い ん

 

気持ち
きもち   

よく話し合えて
は な  あ    

、前向き
まえむ   

に取り組める
と  く   

と良
よ

い。 

 

○野口
の ぐ ち

推進員
すいしんいん

 

令和
れ い わ

5年度
ね ん ど

第
だい

1回
かい

の地域
ち い き

づくり委員会
いいんかい

では、事務局
じむきょく

や各町
かくちょう

の協
きょう

議会
ぎ か い

ともすり合
  あ

わせをした上
うえ

で、議題
ぎ だ い

をし

っかり打ち立てて
う  た   

提案
ていあん

したい。 

 

○野口
の ぐ ち

推進員
すいしんいん

 

令和
れ い わ

5年度
ね ん ど

地域
ち い き

づくり委員会
いいんかい

の方向性
ほうこうせい

について、合意
ご う い

いただけるか。 

 

○各委員
かくいいん

 

（合意
ご う い

） 

 

○石
いし

黒地域
ぐろちいき

づくりコーディネーター 

日
ひ

高圏域
だかけんいき

の地域
ち い き

課題
か だ い

についてはこれまでも当委員会
とういいんかい

で整理
せ い り

しているが、そのなかから今年度
こんねんど

の動
うご

きとして

２つに絞って
しぼ    

現状
げんじょう

を共有
きょうゆう

しておきたい。 

一つ目
ひ と  め

は、第 2回
だい  かい

委員会
いいんかい

で障
しょう

がい者
しゃ

就 業
しゅうぎょう

・生活
せいかつ

支援
し え ん

センター「かけはし」からも発言
はつげん

のあった就労
しゅうろう

ア

セスメントについて。日
ひ

高圏
だかけん

域内
いきない

に就労
しゅうろう

アセスメントを実施
じ っ し

できる機関
き か ん

が限
かぎ

られており、かけはしに頼
たよ

ら

ざるを得
え

ないところがある。かけはしは苫小牧
とまこまい

が拠点
きょてん

であり日高圏域
ひだかけんいき

はカバー圏域
けんいき

に位置付
い ち づ

けられているも

のの、かけはしからは急遽
きゅうきょ

の案件
あんけん

には十分
じゅうぶん

に対応
たいおう

できない現状
げんじょう

が伝
つた

えられている。 

この状 況
じょうきょう

を踏
ふ

まえると、各自治体
か く じ ち た い

としては年度
ね ん ど

の早い
はや  

段階
だんかい

で計画的
けいかくてき

にアセスメントの必要
ひつよう

な人
ひと

がいるこ
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とを把握
は あ く

し、早
はや

めにかけはしへのアプローチを行
おこな

う必要
ひつよう

があるだろう。 

特
とく

に高等部
こうとうぶ

卒業
そつぎょう

を控えた
ひか    

方
ほう

への対応
たいおう

が遅
おく

れると、卒業後
そつぎょうご

の行き先
 ゆ  さき 

がなくなってしまう。令和
れ い わ

４年度
ね ん ど

は

動き出し
うご   だ   

が遅
おそ

く、3月
がつ

に入
はい

ってからようやく実習
じっしゅう

を行
おこな

うといった実態
じったい

もあると聞
き

いている。 

二つ目
ふた   め 

は、本人
ほんにん

及び
お よ  

家族
か ぞ く

を含む
ふく  

当事者
とうじしゃ

の困
こま

り、暮
く

らしづらさの実態
じったい

について。当委員会
とういいんかい

には事業所
じぎょうしゃ

の

立場
た ち ば

で参画
さんかく

している委員
い い ん

が多
おお

くいることを承知
しょうち

のうえで、共有
きょうゆう

させていただく。 

コロナの影響
えいきょう

も多分
た ぶ ん

にあると思
おも

うが、これまで使
つか

えていたサービスが年々
ねんねん

縮 小
しゅくしょう

されている実態
じったい

がある。

特
とく

に今年度
こんねんど

から来年度
らいねんど

にかけての動
うご

きとして、これまで週
しゅう

5回
かい

使
つか

えていた通所
つうしょ

サービスが、来年度
らいねんど

からは

半分
はんぶん

以下
い か

の頻度
ひ ん ど

でしか使
つか

えなくなってしまったという声
こえ

が届
とど

いている。事
じ

業所側
ぎょうしょがわ

の経営
けいえい

判断
はんだん

もあると思う
お も う

が、支援
し え ん

の必要性
ひつようせい

の高い
たか  

世帯
せ た い

にこそしわ寄
よ

せがいっているという実態
じったい

があり、中
なか

には日高圏
ひだかけん

域外
いきそと

に転
てん

出
しゅつ

を

考える
かんが    

人
ひと

も出
で

てきている。この状 況
じょうきょう

は、障
しょう

がい者
しゃ

条例
じょうれい

や昨年
さくねん

策定
さくてい

された北海道
ほっかいどう

ケアラー支援
し え ん

条例
じょうれい

にも

逆行
ぎゃっこう

するような状 況
じょうきょう

であると捉
とら

えている。 

以上
いじょう

２点
てん

を共
きょう

有
ゆう

する。 

 

○上中
うえなか

委員
い い ん

 

  この圏域
けんいき

においては、医師
い し

や看護師
か ん ご し

、働
はたら

く人
ひと

が不足
ふ そ く

している。このことを踏
ふ

まえると、サービスを

縮 小
しゅくしょう

する事業所
じぎょうしょ

の責任
せきにん

だろうという話
はなし

ではない。このことは、間違
ま ち が

えてほしくないなということは、お

伝
つた

えする。 

 

○野口
の ぐ ち

推進員
すいしんいん

 

当事者
とうじしゃ

だけで解決
かいけつ

できる問題
もんだい

ではないことを一緒
いっしょ

に考
かんが

えていきたい。 

日
ひ

高管内
だかかんない

では資源
し げ ん

や福祉
ふ く し

人材
じんざい

が少ない
すく    

ことが課題
か だ い

というのは皆さん
みな    

も共有
きょうゆう

しているところかと思う
おも  

。 

それでは、以上
いじょう

をもって委員会
いいんかい

の議事
ぎ じ

をすべて終 了
しゅうりょう

する。 

 

○和田
わ だ

オブザーバー 

手話
し ゅ わ

出前
で ま え

講座
こ う ざ

については、これまでの実績
じっせき

を鑑みて
かんが    

も引き続き
 ひ  つづ  

継続
けいぞく

していただきたい。 
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次
じ

年度
ね ん ど

は町
ちょう

の自立
じ り つ

支援協
しえんきょう

議会
ぎ か い

とのコラボという新た
あ ら た

な形
かたち

で第
だい

2回
かい

委員会
いいんかい

を行
おこな

うことになるが、まずは

定期
て い き

訪問
ほうもん

や情報
じょうほう

交換
こうかん

会議
か い ぎ

などの中
なか

で把握
は あ く

している具体的
ぐたいてき

な課題
か だ い

や、自己
じ こ

解決
かいけつ

した事例
じ れ い

をテーマにして話
はなし

を

するやり方
かた

もあると思
おも

う。「出来
で き

ない」といった後ろ
うし  

向
む

きなことよりも、自立
じ り つ

支援協
しえんきょう

議会
ぎ か い

でこんなことがで

きたといった嬉
うれ

しい話題
わ だ い

も他
ほか

の町
ちょう

に拡散
かくさん

できればいい。 

また、これを単
たん

年度
ね ん ど

で終
お

わらせるのではなく、複数
ふくすう

の自立
じ り つ

支援協
しえんきょう

議会
ぎ か い

とコラボし、数年
すうねん

にわたって計画
けいかく

を

立て
た  

ながら、各町
かくちょう

がすべて情報
じょうほう

を共有
きょうゆう

できるような仕組
し く

みにしていけると良
よ

い。 

 

（閉会
へいかい

） 


